EUDS Mi Universidad

Ensayo

Carlos Javier Velasco Sarquiz

Ensayo de Antropología Médica

Parcial I

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre



La breve introducción de la Antropología Médica del articulo UNIVERSITAT ROVIRA

I VIRGILI nos habla de los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, la enfermedad y la estrecha relación que tiene la Antropología con la medicina; siendo el principal objetivo de este vínculo el entender los procesos sociocultural de la conducta humana, énfasis en las relaciones bioculturales y en la parte médica, así mismo, la antropología médica atiende el cómo las diferentes culturas y sociedades alrededor del mundo comprenden y manejan la salud, la enfermedad y el cuidado médico. Este campo de estudio proporciona información valiosa, ya que tuvo a muchos exponentes importantes que participaron en la complementación de la antropología médica, no obstante, un autor, considerado por muchos como el más importante, pues influyo y le dio otra forma, más profunda y filosófica, de ver la antropología, este es Pedro Laín Entralgo y quien fue un historiador, ensayista y filósofo, cuyo trabajo presenta la profundidad de la Antropología y sinceramente me gusto como pudo unir dos ciencias muy importantes como la medicina y la antropología, como esto influye en la vida diaria y en la vida medica ya que nosotros como futuros doctores nos tocara a atender a distintos tipos de personas con culturas diferentes y una legua diferentes y con ideologías diferentes y que nosotros como médicos tenemos que respetar estas ideologías y pensamientos y que nosotros tendremos que apoyar y tratar de buena manera a estas comunidades que no tiene servicios de salud y tener empatía y respeto, el promover un ambiente labora cultural en un hospital es una buena forma del que el paciente se sienta mejor también tener un personal capacitado en lenguas indígenas, sin embargo, para que implementar personal que pueda hacerlo, pues como sabemos México es un país con una gran diversidad de pueblos y lenguas indígenas, nosotros como médicos tendremos que implementar métodos para poder ayudar ya que hay personas que no saben ni leer o escribir y nosotros como médicos tratar de implementar estrategias que ayuden a nuestro pacientes y tengamos una mejor comunicación medico paciente.

En este orden de ideas, debemos de abarcar un punto muy importante el **proceso de formación profesional del médico general**, como sabemos nosotros como profesionales de la salud debemos de ser unos grandes profesionistas apasionados responsables, comprometidos. En la principal formación del médico general debemos de tomar en cuenta los conocimientos médicos y antropológicos para poder lograr la comprensión y una visión holística, que conlleva a la transformación de su desempeño, al brindar solución a los problemas de salud del individuo, la familia y la comunidad, presentados en su accionar con

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 2



un enfoque integral, lo que redunda en más eficiencia y pertinencia en su proceso formativo. Necesitamos ser médicos apasionados que nos guste apoyar a los demás sin importar preferencias sexuales, cultura, lengua o forma de vestir; no solo es recetar a un paciente necesitamos conocerlo en el ámbito cultural, social y que problemas tiene en su comunidad que servicios les falta en esa comunidad y como es que nosotros podemos ayudar o implementar centros de salud ya que como sabemos hay pueblos que están muy retirados de una ciudad y que caminan kilómetros para poder llegar a la ciudad y acudir a un centro hospitalario, la desventaja es esto es que hay hospitales que discrimina a la gente por vestir muy humilde o su forma de hablar y esto implica un gran problema ya que no sabemos si uno de ellos está sufriendo severamente por la enfermedad que está presentando y tampoco si sea un caso de vida o de muerte y necesita ser atendido.

La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. Este autor dijo que la antropología es un conocimiento científico y metafísico del hombre, en esta parte Pedro nos habla del que el ser humano está expuesto a enfermedades, en esta parte se nos menciona que cuando inicio la primera guerra mundial abundaron los neuróticos en las clínicas más prestigiosas como sabemos mucha gente sufrió porque perdió familias ciudades soldados. La Guerra hecho mella en la salud mental europea y el psicoanálisis comenzó a hacer tomado enserio ya que como la mayoría de las personas que pelearon en la guerra quedaron con problemas psicológicos muy fuertes así que gracias, Pedro Laín, y otros autores importantes le dieron la importancia de atender a los pacientes que sufrían aneurisma. Nos muestra la importancia que nos deja ver cómo es la ciencia de la Antropología Médica y como nos da esa importancia que le debemos de dar ya que como futuros doctores me gustó mucho la forma en que moldeaba esta ciencia en el aspecto de cómo es podemos de darle importancia a nuestros pacientes en la forma de que podemos tratar al paciente y las maneras que nosotros podamos apoyar en alguna institución de salud. Sinceramente creo que Pedro Laín fue un gran Médico y en mi opinión fue alguien que aporto mucho a la sociedad dándole un gran significado a la antropología y a la medicina, el ser alguien empático y amable preocuparse por ese paciente y de verlo de otra perspectiva y no solo como una moneda de cambio. Un punto que tengo que tomar es que durante el siglo xx médicos y antropólogos han compartido la noción de medicina popular, o folk. La medicina biomedicina también conocido como medicina occidental, medicina científica y medicina universal es el sistema médico predominante en la sociedad moderna. Gracias a esta ciencia tenemos lo que es la antropología médica.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 3



Referecias

- 1. Díaz Bernal, Z., Aguilar Guerrera, T., & Linares Martín, X. (2015). La antropología médica aplicada a la salud pública. Revista cubana de salud pública, 41(4). Obtenido de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-34662015000400009
- 2. Nelson R., O. (2008). La antropología médica de Pedro. Ars Medica. Revista de Humanidades, 2, 190-205. Obtenido de https://www.fundacionpfizer.org/sites/default/files/ars_medica_jun_2008_vol07_num0 2 _190_la_antropologia_medica_de_pedro_lain_entralgo_0.pdf
- 3. Querts Méndez, O., Orozco Hechavarría, O., Montoya Rivera, J., Belt´ran Moret, M., & Caballero Herrera, M. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN, 17(10), 7021-7030. Obtenido de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014
- 4. Universitat Rovira i Virgili. (s.f.). MARMedical Anthropology Research Centre URV.
 Obtenido de Medical Anthropology Research Centre URV: https://www.marc.urv.cat/es

UNIVERSIDAD DEL SURESTE